

ETAT ACTUEL DU TRAITEMENT MÉDICAMENTAUX DANS LA TUBERCULOSE

PAR LE DR RENÉ MARTIAL.

Bien qu'un certain nombre d'auteurs aient déjà fait remarquer que le traitement hygiéno-diététique de la tuberculose présente au point de vue social de nombreuses lacunes que seul le traitement médicamenteux peut combler, les progrès faits dans l'étude de ce dernier ont été excessivement lents. Il semble même que le praticien découragé tende à négliger une thérapeutique de "premier plan", pourtant usuelle et d'un emploi quotidien.

D'autre part, s'il est juste d'instaurer la prophylaxie de la grande maladie moderne, il serait tout-à-fait injuste d'oublier les malheureux ouvriers qui en sont atteints, en faisant en quelque sorte, la part du feu. Un tuberculeux si gravement atteint qu'il puisse être, réclame des soins non seulement pour préserver son entourage, mais encore pour lui-même. Principalement lorsque le tuberculeux est à une période encore curable, le médecin doit mettre en œuvre tous les moyens que lui fournit l'arsenal thérapeutique.

Pendant un temps, ces moyens se sont multipliés à l'infini. Leur nombre paraît aujourd'hui cesser d'augmenter, l'expérience a jugé les uns et les autres. La plupart sont pour toujours tombés en désuétude. Les autres ont vu leur valeur augmenter de toute celle refusée aux précédents. Ils sont peu nombreux,